
Вдвадцатые годы прошлого 
века этот паровоз работал 
в Кузнецке. Нипочем не 

дашь возраста - кажется, поднов-
ленный черной и красной краской, 
он вот-вот тронется в путь...  Но нет. 
Он надежно прикреплен к своему  
основанию. 

К паровозу мы пришли сегодня 
с двадцатилетним Сергеем Крав-
ченко. Выпускник строительного 
техникума каждый день по дороге 
на работу в архитектурно-планиро-
вочную мастерскую № 6 проезжает 
мимо него. Его интерес к строитель-
ству  профессиональный и глубоко 
личный. Ведь оно идет по проекту 
Сергея: темой диплома в техникуме 
стало благоустройство территории 
под размещение монумента желез-
нодорожной славы на остановке 
“Транспортная”. 

- Понравилась идея установки 
такого паровоза, - всегда интере-
совался техникой, - признается 
автор.  - Так пришел к своей теме. 

В основе проекта - сооружение 
мостового типа, виадук с круглыми 
сводами, на котором стоит паровоз. 
Виадук полностью готов, ниже - 
земляная насыпь, по бокам уже сде-
ланы ступеньки. 

Работа над дипломным проектом 
заняла у нынешнего техника-архи-
тектора Сергея Кравченко три 
месяца. Потом, во время защиты, месяца. Потом, во время защиты, 

дипломы участвовали в конкурсе 
студенческих работ. Оценивала их 
авторитетная комиссия: архитек-
торы города, директор техникума, 
глава Куйбышевского района. В 
основном работы касались благо-
устройства района - дворов, пло-
щади Дзержинского. Диплому 
Сергея повезло  - он единственный 
не остался на бумаге. Проект занял 
первое место, и ему дали путевку в 
жизнь. 

Как отмечает победитель, реа-
лизация несколько отличается от 
замысла. Так, молодой архитектор замысла. Так, молодой архитектор 

паровозом. В его проекте виадук 
был выше, и в нем над камнем 
преобладал металл. Сергей запла-
нировал также установку мемори-
альной доски, удобную смотровую 
площадку с местами для отдыха. 
Впрочем, может быть, какие-то 
детали его проекта еще будут реа-
лизованы. 

Вполне возможно, что памятник 
станет таким  же любимым местом 
города, как крепость или Вечный 
огонь на бульваре Героев, местом 
паломничества молодоженов. 

на паровозе уже лежала пара сва-
дебных букетов. 

. . .По-хорошему, каждая про-
фессия, особенно сопряженная с 
опасностью, заслуживает памят-
ника. Как дань уважения, как знак 
благодарности всех граждан. Этот 
же монумент не просто прославляет 
каждодневный труд всех живших и 
живущих железнодорожников, но и 
служит признанием таланта совсем 
молодого новокузнечанина. 

Елена Задорожникова.
Ярослав Беляев (фото).Ярослав Беляев (фото).
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Цена в розницу договорная

Актуально!

На старом месте в новом виде
Горожане, для которых исчезновение часов на кольце около На старом месте в новом виде
Горожане, для которых исчезновение часов на кольце около На старом месте в новом виде

“Универбыта” стало неприятным сюрпризом, могут порадо-

ваться: возможно уже осенью часы вернутся в новом, более 

красивом  и современном виде.

Как сообщили в администрации Центрального района, проект 

установки часов прошел этап согласования документации. Далее 

следует стадия утверждения графика работ, закладка фундамента, 

монтаж собственно электронной аппаратуры. Финансовое обеспе-

чение проекта взяли на себя рекламные агентства города.

Часы будут показывать не только время и температуру воздуха, но 

и  атмосферное давление. Возможно, и другую информацию, какую 

именно - станет известно позже. 

В Новокузнецке прошел город-
ской фестиваль для детей из заго-
родных оздоровительных лагерей. 

Фестиваль стал уже тради-
цией, в нем принимают  

участие дети-сироты, ребята, остав-
шиеся без попечения родителей 
и из малообеспеченных семей, 
которые летом отдыхают в заго-
родных и городских оздорови-
тельных лагерях. На этот раз фести-
валь прошел под названием “Боевая 
история земли Кузнецкой”. 

Ребята из одиннадцати оздоро-
вительных лагерей представляли 
все рода войск: пехоту, артиллерию, 
ПВО, инженерные войска, меди-
цинскую службу и другие. Всем 
участникам фестиваля предстояло 
пройти 11 этапов,  они должны 
были продемонстрировать знания 
военной истории, имена известных 
военачальников и Героев Совет-
ского Союза, родившихся в нашем 
городе. А также силу, ловкость и 
смекалку: собрать из спичечных 
коробков макет танка, построить из 
подручных материалов железную 
дорогу, “обезвредить минное поле”, 
форсировать болото, составить 
меню полевой кухни.

Завершился фестиваль  артилле-
рийским выстрелом и факельным 
шествием по стенам Кузнецкой кре-
пости. Все участники соревнований 
получили сладкие подарки. А побе-
дителям в командных зачетах были 
торжественно вручены  главные 
призы - телевизор, видеомагни-
тофон и DVD-проигрыватель, после 
чего ребят ждала солдатская каша 
из военно-полевой кухни. 

   Ольга Романова.

О боевой историиновостейСлужба 

Ее необходимость для города 
давно назрела. За 2004 год 
через подростковый ста-

ционар Новокузнецкого нарколо-
гического диспансера прошли 312 
человек, а через взрослый - при-
мерно 900. В девяностые годы в 
Кемеровской области, как и во всей 
России, количество людей, упо-
треблявших наркотики, постоянно 
росло. Только в последние два-три 
года темпы распространения нарко-
мании несколько сократились. Зато 
произошло резкое омоложение этой 
болезни, особенно токсикомании: 
самым маленьким пациентом Ново-
кузнецкого наркологического дис-
пансера был девятилетний ребенок.  

Отдельно скажем, что, по словам 
специалистов, широко распростра-
нилась зависимость от пива, увели-
чилась доля женщин, злоупотребля-
ющих алкоголем. За прошлый год 
около 700 человек перенесли алко-
гольные психозы, в просторечии - 
“горячки”. В целом алкоголизм тоже 
“омолодился”... 

Люди, зависящие от наркотиков и 
алкоголя, осознавшие свою болезнь 
или вставшие перед необходи-
мостью лечения в принудительном 
порядке, обычно приходят в нарко-
логический диспансер.

- Пока человек еще не встал на 
учет, с ним беседуют наши психо-
логи, убеждают его в необходимости 
лечения, - рассказывает Евгений  
Лихачев, заместитель главного 
врача Новокузнецкого наркодис-
пансера. - Человек сам должен 

понять, что болен. После этого, если понять, что болен. После этого, если 
он хочет лечиться, наступает самое 
тяжелое время - несколько недель, 
в течение которых наркологи и 
психологи будут “ставить на ноги” 
наркомана или алкоголика. Стаци-
онарное лечение длится месяц, но 
человек наблюдается в диспансере 
еще приблизительно пять лет. В это 
время врачи не только следят за 
тем, чтобы пациент не сорвался, но 
и помогают ему и его организму 
забыть о наркотиках навсегда. 

- Наркотики, взаимодействуя с 
особыми рецепторами в организме 
человека, оказывают воздействие на 
нервную систему, что и вызывает удо-
вольствие, - говорит Евгений Алек-
сандрович. - Недавно у нас появился 
препарат “Антаксон”, который бло-
кирует восприимчивость этих рецеп-
торов. Человек перестает ощущать 
эффект от применения наркоти-
ческих веществ. В первые полгода 
после лечения, когда существует 
опасность срыва, мы назначаем быв-
шему наркоману данный препарат, 
чтобы химически удержать человека 
от наркотизации.  

Но кто-то излечивается до конца, 
а кто-то и после лечения продол-
жает разрушать свою жизнь... 

Что касается столь необходимого 
медикам оборудования, то на сегод-
няшний день в городе только лабо-
ратория при бюро судмедэкспер-
тизы в Кузнецком районе проводит 
анализ биологических проб на 
содержание наркотиков в организме 
человека. А ведь возможность опре-
делить, что человек действительно 
принимал какой-либо препарат, - 
это уже шаг к спасению его жизни. 
Но для более эффективной борьбы 
с наркотиками Новокузнецку, да 
и всему югу Кузбасса, необходима 
химико-токсикологическая лабо-
ратория с новым высокоэффек-
тивным оборудованием. Ежеме-
сячно диспансеру нужно проводить 
более тысячи экспертиз, и, конечно, 
одному бюро крайне тяжело спра-
виться с таким объемом. Новая 
аппаратура как нельзя кстати.

Конечно, проблема наркомании 
гораздо шире ее медицинского 
аспекта. Существуют не только 

“врачебные” способы  борьбы с “врачебные” способы  борьбы с 
ней: это и облавы, которые совер-
шает милиция, и пропаганда в 
средствах массовой информации, 
а также проведение различных  
акций, например, когда молодежь, 
как правило, школьники старших 
классов и студенты, идет по улицам 
с флагами и плакатами, скандируя 
соответствующие моменту лозунги. 
Но, по мнению некоторых психо-
логов, слова “нет”, “против”, широко 
использующиеся в таких меропри-
ятиях, несут эмоционально нега-
тивную нагрузку: подсознательно 
такой слоган не будет срабатывать, 
а  акции, возможно, станут стимули-
ровать интерес к наркотикам у тех, 
кто раньше и не думал об их упо-
треблении. Из личного общения я 
смогла сделать вывод, что мало кто 
обращает внимание на акции подоб-
ного рода. Создается впечатление, 
что проводятся такие мероприятия 
больше для отчетности... 

На вопрос, какие мероприятия 
будут действительно эффектив-
ными, Евгений Александрович 
ответил однозначно: “Пропаганди-
ровать здоровый образ жизни, про-
водить профилактическую работу 
в семьях и в учебных заведениях, 
а также заполнять досуг детей и 
подростков. Ведь у нас сейчас боль-
шинство спортивных секций, музы-
кальных школ и тому подобных 
заведений платные, чего некоторые 
семьи себе позволить не могут. 
Талантливых ребят очень много, но 
они сидят без дела”.

Пока что чиновники не спешат 
ограждать молодых людей от нарко-
мании и алкоголизма и устраивать 
их досуг. Вот наглядный пример. 
Рядом со школой № 56 недавно 
построили детскую площадку, уло-
жили асфальт: катайтесь, дети и 
подростки, на роликовых коньках 
и велосипедах. Благое, казалось 
бы, дело, но через некоторое время 
на пустом месте между школой и 
детской площадкой, наплевав на 
закон, запрещающий продажу 
спиртных напитков в непосредс-
твенной близости от  учебных заве-
дений, поставили пивную палатку... 

Юлиана Недосекова. 

"...Слышать "нет" в ответ"
Воплощение

дипломы участвовали в конкурсе предлагал сделать подсветку под Кстати, в день нашей экскурсии 

Дань уважения, 
признание таланта

В ОАО “Кузбассэнерго” за В ОАО “Кузбассэнерго” за 
первое полугодие 2005 года  
количество преступных посяга-
тельств на объекты электроэнер-
гетики сократилось почти на 47 
процентов по сравнению с тем 
же периодом прошлого года. 
 Если за шесть месяцев 2004 года 

было зарегистрировано в общей 
сложности 79 преступлений, то в 
этом году - 42. Однако, несмотря 
на снижение случаев воровства 
практически вдвое, ущерб с учетом 
восстановительных работ от дейс-
твий злоумышленников вырос с 
1,4 миллиона  до 1,6 миллиона 
рублей.  

Расхитители цветного металла 
вырезали и украли более 28 кило-

метров проводов общим весом 6,6 метров проводов общим весом 6,6 
тонны. Объем похищенного уве-
личился на 37 процентов. Рост 
объемов на фоне снижения числа  
посягательств специалисты объяс-
няют тем, что меняется категория 
лиц, причастных к преступлениям 
на объектах энергетики. Если 
раньше превалировали так называ-
емые бытовые случаи краж, когда 
злоумышленники снимали про-
вода, чтобы хоть как-то поправить 
свое материальное положение, то 
сегодня зачастую этим занимаются 
группы лиц, оснащенные необхо-
димой техникой, владеющие навы-
ками работы с электроустановками. 
Расхитители стали действовать 
более изощренно.

Везде специалисты...

• ОБЫЧНАЯ подписка  (с доставкой)
• ЛЬГОТНАЯ  для пенсионеров  (с доставкой)
• за подписку в абонементный ящик   
   в ОТДЕЛЕНИЯХ ПОЧТОВОЙ СВЯЗИ
• для предприятий,  доставляющих газету своими 
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По ценам
2005 года!

Событие

С днём рождения, Запсиб!С днём рождения, Запсиб!

Юбилейный год прошел под флагом билейный год прошел под флагом 
широкомасштабной модернизации 

производства. И сегодня, используя цикличное 
снижение спроса на металл на мировом рынке, 
управляющая компания приняла решение сни-
зить объемы производства и сконцентриро-
вать усилия в этот период на проведении капи-
тальных ремонтов основных технологических 
агрегатов, чтобы обеспечить стабильную работу 
Западно-Сибирского металлургического комби-
ната в будущем. Тем более что у Запсиба как 
предприятия группы “ЕвразХолдинг” большие 
перспективы.

- Ваш комбинат - один из самых современных 
в России, - отметил в ходе недавней встречи 
с работниками ЗСМК президент компании 
“ЕвразХолдинг” Александр Абрамов. - Тем не 
менее, производство требует серьезных инвес-
тиций. Отношение к нам как к компании, 
которая размещает свои акции на Лондонской 
фондовой бирже, инвесторов и банков меняется 
радикально. Мы перестаем быть “местечковой” 

компанией, которую никто не знает. Это будет компанией, которую никто не знает. Это будет 
компания определенного класса, и мы можем 
смело смотреть в будущее, а наши планы техни-
ческого перевооружения сегодня определяются 
не финансовыми возможностями, а экономи-
ческой обоснованностью тех или иных капита-
ловложений.

Выход управляющей компании на мировой 
уровень и победа в приватизационном аукционе 
по продаже акций одного из лидеров чешской 
сталелитейной промышленности - компании 
“Витковице Стил” (Vitkovice Steel) - имеет 
особое значение для “Западно-Сибирского 
металлургического комбината”. С приобрете-
нием Vitkovice Steel “ЕвразХолдинг” получает не 
только доступ на высокодоходный европейский 
рынок с продукцией высокого передела, но и ста-
бильный сбыт для полуфабрикатов, выпускаемых 
металлургическими комбинатами компании. 
В частности, появится дополнительный рынок 
сбыта слябов, которые будет выпускать вводимая 
в эксплуатацию на ЗСМК слябовая машина. 

Теперь необходимо завершить строительство и в 
кратчайшие сроки освоить технологию работы на кратчайшие сроки освоить технологию работы на 
машине. Тем более что строительство слябовой 
МНЛЗ вышло на финишную прямую. 

- Слябовая машина, я считаю, уже до конца 
года выйдет на хороший объем производства, 
- говорит управляющий директор ОАО “Западно-
Сибирский металлургический комбинат”, вице-
президент “ЕвразХолдинга” Андрей Мокрин-
ский. - По крайней мере, работа идет очень 
напряженно. Сегодня на площадке трудятся до 
тысячи человек в смену. В сентябре мы проведем 
горячие испытания и запустим производство 
слябов. Ввод в эксплуатацию слябовой машины 
позволит Запсибу выпускать принципиально 
новую для комбината продукцию.

(Окончание на 2-й стр.).(Окончание на 2-й стр.).

Западно-Сибирский металлургический комбинат отмечает свой сорок первый день 
рождения. Дата не круглая, но, как гласит расхожая фраза, “в сорок лет жизнь только 
начинается”. Вот и для Запсиба с его сорокалетием начался, можно сказать, новый виток 
жизни. 

Д е с я т ь  н о в о к у з н е ц к и х 
школьников отправились вчера 
отдыхать в Грецию.
Это подростки, занимающиеся 

в учреждениях дополнительного 
образования, ребята со станций 
юных техников, победители рос-
сийских и региональных соревно-сийских и региональных соревно-

ваний. Три недели они проведут 
на берегу Эгейского моря. Ребят 
ждут экскурсии, развлекательные 
программы, праздники, концерты 
и конкурсы. Средства на поездку 
были выделены из областного бюд-
жета, а организатором выступил 
департамент образования.департамент образования.

Изобретатели увидят мореИзобретатели увидят море

На социальных рынках, на  
вокзале и у автобусных оста-
новок появились первые в этом 
году кедровые шишки. 
Нынче цена одной - восемь- 

десять рублей против прошло-
годних четырех с  полтиной. 
Несмотря на то, что шишки уже Несмотря на то, что шишки уже 

продают, официальное начало 
сезона сбора орехов наступает после 
распоряжения администрации 
области  - обычно оно приходится 
на двадцатые числа августа. Всем 
будущим заготовителям необхо-
димо приобретать разрешение в 
Новокузнецком лесхозе. Новокузнецком лесхозе. 

В лес за шишками ещё рано,
на базар уже пора

О боевой истории
Фестиваль

О новостях сообщайте по телефонам:
45-63-72, 45-36-31

или по электронному адресу: novosti@kuzrab.ru   

Происшествия
Выходные  с огоньком

Нарушения правил эксплуатации электроприборов стали причиной 
пожаров в Новоильинском, Куйбышевском и Орджоникидзевском 
районах. 

В субботний полдень в доме № 67 на улице Новоселов выгорела кухня в 
одной из квартир. Тому способствовал оставленный без присмотра элект-
ронагреватель.

В воскресенье большое зарево поднялось над частным домом на улице 
Пролетарской.  Дотла сгорели надворные постройки, баня и гараж - огонь 
распространялся из стайки, где была ветхая электропроводка. Пожарным 
удалось отстоять дом. 

А вот в ночь с  воскресенья на понедельник, когда на место пожара в 
Орджоникидзевском районе прибыло подразделение пожарных, дом был 
полностью объят пламенем. В этом случае причиной беды стал неис-
правный трансформатор. К счастью, дома, расположенные вблизи, не 
пострадали.

Всего с начала года в Новокузнецке произошло более 450 пожаров, в 
которых пострадали тридцать человек.которых пострадали тридцать человек.

Хорошая девочка Лена...
...в гневе  разбила стекла  на железнодорожной станциии.

Хорошая девочка Лена...
...в гневе  разбила стекла  на железнодорожной станциии.

Хорошая девочка Лена...
Под вечер на станцию Сарбала прибежала  взъерошенная молодая 

женщина. Представившись Леной, она попросила разрешения позвонить. 
Как выяснилось позже, намеревалась вызвать милицию, чтобы усмирить 
родную сестру - накануне родственницы принимали “на грудь” да разодра-
лись. Дежурная объяснила, что телефон не работает, чем очень разъярила 
Лену. Ее выпроводили за пределы станции, и тогда незваная гостья  стала 
швырять в окна камни. Буйную девицу ожидают штраф и возмещение 
материального вреда.

Жажда - всё!
Ночью она обуяла юного прохожего.
В три часа ночи одиннадцатилетний парнишка из поселка Карагайла, 

используя замешательство продавца киоска на проспекте Бардина, открыл 
холодильник и вытащил напитки на сумму 244 рубля. Но выпить добытое 
не успел - его задержали. В отношении воришки будут приняты админист-
ративные меры: скорее всего, его родителям придется заплатить штраф.

Варвара Радиоза.

Мы находимся у трам-
вайного кольца на улице 
Транспортной. Вот уже третью 
неделю внимание водителей, 
пассажиров и прохожих обра-
щено к огромному стальному 
красавцу. Аккурат напротив 
развязки стоит многотонный 
паровоз. Прославляет труд 
всех железнодорожников 
нашего города. Вокруг него 
полным ходом идет строи-
тельство.

Рассмотреть паровоз вблизи 
можно уже сейчас, если, 
конечно, не бояться испачкать 
ноги в песке, цементе и стро-
ительном мусоре и подняться 
на площадку.

е необходимость для города 

В рамках областной 
целевой программы комп-
лексных мер противодейс-
твия незаконному обороту 
наркотиков и профилактики 
наркомании и ВИЧ-инфекции, 
а также аналогичной город-
ской программы Новокузнецк 
приобрел два хроматог-
рафа - аппараты, позволя-
ющие выявить наркотические 
вещества в организме чело-
века по современным техно-
логиям. Новая лаборатория 
создается уже сейчас и начнет 
работать в октябре.


